

## **RAPPORT MORAL ASSEMBLÉE GÉNÉRALE OCCE DU PAS DE CALAIS 2022**

*C'est avec joie, que notre Assemblée Générale retrouve cette année sa forme en présentiel. Et c'est un plaisir de se rassembler dans cette superbe salle Futurum, gentiment mise à notre disposition par Monsieur Jacques Merlen, maire de Bonningues les Calais.*

*Je remercie tout particulièrement les personnes présentes et excusées...*

*Je tiens également au nom du Conseil d'administration et en mon nom propre à remercier publiquement toutes les personnes qui participent au rayonnement de notre association OCCE, sans oublier les mandataires des coopératives, leurs collègues enseignants qui œuvrent au sein de chaque école et bien entendu les élèves coopérateurs et leurs parents.*

*Après une année difficile pour nos coopérateurs en 2019-2020, le mot*

### **DETERMINATION**

*venait terminer mon rapport moral de 2021.*

*DETERMINATION parce qu' en tant que présidente, je me fais porte-parole du conseil d'administration et nous sommes .....*

**\*Déterminés à préserver, conforter « cet espace où initiatives et autonomie prennent forme» et que construisent les coopératives scolaires.**

**\*Déterminés à contribuer aux missions d'une école laïque, accueillante, bienveillante et exigeante, missions qui contribuent à faire de nos élèves des citoyens éclairés, solidaires et ambitieux.**

**\*Déterminés à mutualiser les compétences de chacun, dans les domaines où nous avons une expertise, grâce la collégialité des décisions et des responsabilités partagées au sein de l'OCCE.**

**\*Déterminés à contribuer à la formation à la vie associative, à l'économie sociale et solidaire, à l'exercice de la citoyenneté.**

*Dans cet optique, nous continuerons à*

- assurer la conformité des coopératives scolaires avec leur statut, grâce à des visites « conseils » régulières.**
- assurer une fonction pédagogique auprès des enseignants et des élèves, c'est à dire promouvoir des pratiques pédagogiques coopératives qui donnent sens aux apprentissages et au projet collectif.**

- assurer une fonction d'accompagnement des projets des écoles : projets d'actions éducatives de grande envergure, tels que celui en Education au Développement Durable mené sur Arras l'an dernier en partenariat avec Arras ASH ou le projet THEA qui permet aux élèves de découvrir des univers d'écritures, en complicité avec les enseignants, les auteurs, des artistes et théâtres partenaires, mené cette année sur Lens dans le cadre des cités éducatives, mais aussi tous projets artistiques et culturels, mêlant littérature et mathématiques à la coopération, les classes transplantées, les projets européens en partenariat avec ERASMUS...

- assurer des interventions dans la formation initiale et continue, en lien avec la DSDEN.

*Mais, pour pouvoir mener au mieux toutes ces actions, nous avons besoin de vous ....*

*Nous avons besoin de prendre en compte vos témoignages et vos attentes, reflets des attentes de vos élèves et de leur famille.*

*Et même si la plupart des demandes pour lesquelles les mandataires et les équipes nous ont sollicités, ont pu trouver l'aide nécessaire, comme les demandes de conseil pour la gestion du logiciel RetKoop, les demandes de « Coup de pouce » ou d'« Aide à la Valorisation de projet », les demandes de conseils pédagogiques, et les demandes de formation .....*

*Les charges de gestion dues à la richesse de vos projets et la multitude de vos demandes d'intervention représentent un nombre d'heures considérables. Elles sont, en partie, assurées par les personnels salariés de l'Association départementale : Emmanuelle Boddaert, animatrice détachée EN; Christine Mitternique, comptable et Nathalie Renard, secrétaire.....*

*Celles-ci sont épaulées par les membres bénévoles du Conseil d'administration mais ce conseil d'administration, comme dans beaucoup d'associations, peine à étoffer ses membres et par la force des choses sa richesse risque de s'étioler au fil des années.*

*C'est pourquoi aujourd'hui, je fais appel à vous, à vos compétences, à votre envie de partager, de coopérer, je fais appel à vous pour venir nous rejoindre au sein des commissions pédagogiques et pourquoi pas au sein de notre conseil d'administration si l'envie vous en dit.*

L'OCCE, riche d'une longue tradition d'engagement bénévole au service de l'école publique, contribue à donner de la « reconnaissance » aux enseignants.

« Pour être reconnu par les autres mais aussi pour se reconnaître dans quelque chose que l'on fait avec les autres ».

C'est bien le sens de notre contribution pour agir sur la qualité du climat scolaire.

Jacqueline HUEZ

Présidente Association départementale OCCE 62